

Cómo se desarrolla la respuesta a emergencias en la cuenca petrolera del golfo San Jorge

Rojas, José María
Licenciatura en Higiene Seguridad y Medio Ambiente del Trabajo
rojasjosemaria@yahoo.com.ar

Tema-Pregunta

El propósito de este Trabajo es reflejar la complejidad de dar respuesta a las Emergencias en las zonas de los yacimientos Petroleros.

La industria Petrolera se caracteriza por ser una industria muy riesgosa debido a la complejidad de los trabajos que se desarrollan en la misma y las numerosas situaciones de emergencias que se generan como ser Accidentes Personales, Vehiculares, Incendios de Instalaciones, Forestales, Derrames de Hidrocarburos y Productos químicos, etc. Se tuvo en cuenta las distintas problemáticas de la zona, como ser las distancias y tiempos de respuestas por la lejanía de los yacimientos, la dificultad de las comunicaciones efectivas, las características geográficas de la zona en cuanto a la accesibilidad y transitabilidad de rutas, caminos y accesos terrestres, también las condiciones climáticas adversas de la región Patagónica.

Para ello se realizó encuestas obteniendo datos y analizando la información de los Brigadistas de diferentes operadoras Petroleras, la mayoría tiene conocimiento y experiencia en situaciones de emergencia, pero se evidencia una falta de continuidad en las capacitaciones, entrenamientos y sobre todo en prácticas interbrigadas de distintas dependencias para unificar acciones ante intervenciones en conjunto.

Objetivo Principal

Reflejar la complejidad de dar respuesta a las Emergencias en las zonas de los yacimientos Petroleros de la cuenca del Golfo San Jorge en su área Sur de la Provincia de Chubut

Objetivos específicos:

Indagar sobre la preparación de las brigadas y equipos en términos de conocimiento, entrenamiento y equipamiento.

Hacer hincapié en los programas de entrenamiento, capacitación del personal que integran las Brigadas y equipos de Emergencias.

Marcar la importancia de respetar los mantenimientos preventivos de equipos y herramientas que las brigadas y los equipos de emergencia poseen.



Condiciones climáticas extremas Patagonia Argentina

Dificultad en la Transitabilidad y tiempos de respuestas



Problemáticas existentes en la zona para dar respuesta a Emergencias



Discusión

Se marca las claras que el personal Brigadista posee experiencia en situaciones reales de emergencias y que tienen en su mayoría antigüedad dentro de los equipos de emergencia. Que las experiencias en emergencias reales marcan la pauta que en la industria Petrolera y más aún en la zona estudiada son frecuentes.

Conclusión

En conclusión, queda reflejado la complejidad que poseen las Brigadas de la zona estudiada para dar respuestas a la Emergencias que suscitan de la Industria, esto se debe a los tiempos de respuestas por las distancias que se deben de recorrer para su asistencia, por la falta de entrenamiento entre Brigadas para poder asegurar respuestas en conjunto que sean efectivas, por la falta de capacitación y entrenamiento continuo por parte de las Brigadas.

También hacer foco en los Sistemas de Comandos de Incidentes como base del Plan de Contingencias para la cuenca.

Esto es de suma importancia para trabajar en conjunto con Brigadas Industriales, Bomberos Voluntarios, Defensa y Protección Civil, Estado Provincial y Municipal afectados por la industria Petrolera de la zona.

